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Студентка 4-го курса ЭТФ 
Наташа Борзенкова нынче бы
ла участницей международ
ной встречи студентов в М о
скве. Оттуда она вернулась 
окрыленная. Ей —  отличнице 
учебы, комсомольскому акти
висту, по плечу многие хоро
шие дела.

Сейчас Наташа на произ
водственной практике на Но
рильском горно-металлурги
ческом комбинате.

Фото Г. Вострикова.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ

Будет  а к т н в н о с т ь - у с п е х  придет
Первый курс на машиностроительном факуль

тете не зря считается подающим большие на
дежды. Народ здесь умный, боевой, болеющий 
за честь факультета. Вот и отчетно-выборное 
комсомольское собрание курса прошло актив
но, самокритично.

Например, в отчете курсового бюро, с кото
рым выступил Женя Кобылкин, говорилось не 
только о том, что было сделано хорошего в свя
зи с предстоящим обменом комсомольских до
кументов, но и о том, что социалистическое 

соревнование .между группами по сути дела не 

велось, только в последнее время ему стало 
придаваться должное значение. А председате
лю УВК Виктору Плотникову пришлось при

знать, что комиссия работала неоперативно, без 
плана, без достаточной наглядности, а отсюда и 

низкая эффективность принимаемых ею мер.

На собрании говорилось и о невысокой успе
ваемости, а вот о причинах ее, к сожалению, 
умолчали и треугольники групп и члены бюро, 
хотя обмен мнениями предостерег бы, возмож
но, от повторения ошибок. Например, чем обь- 
яснить, что группа 604-1, занявшая 1-е место по 
итогам зимней сессии, дала самый низкий про
цент успеваемости в аттестационные недели? 
Что здесь —  самоуспокоенность, притупление

чувства ответственности или плохая организация 
учебного процесса? Наверное, нельзя списы
вать со счета тот факт, что ряд преподавателей- 
лекторов во втором семестре сменился. А ведь 
речь идет о первокурсниках, которые еще недо
статочно адаптировались к условиям учебы в 
вузе, самостоятельной жизни.

Студенческое самоуправление предполагает 
более глубокий подход к вопросам учебного 
процесса, конструктивное их решение, что 
вполне по силам бюро ВЛКСМ.

Работу бюро собрание признало удовлетво
рительной, а новому составу оно рекомендова
ло добиться, чтобы общественные поручения 
были у всех студентов, строго контролировать 
выполнение принимаемых решений и участие 
комсомольцев в общественно-политической 
практике, быть в курсе дел ФОПа, НСО, добро
вольной народной дружины. Было сказано и о 
необходимости усилить контроль за пове,цени- 
ем студентов в общежитии.

Что ж, хорошие рекомендации. И курсовое 

бюро будет выполнять их лучше, если откли
каться на все его добрые начинания будет каж

дый комсомолец.

А. ВЛАДИМИРОВ, 
слушатель отделения журналистики ФОПа.

Н а ш
д е н у т а т

Заведующий кафедрой тео
ретических основ теплотехни
ки, кандидат технических "на
ук Ю рий Владимирович Видин 
уже в третий раз выдвинут 
кандидатом в депутаты рай
онного Совета депутатов тру
дящихся.

Из чего складывается его 
рабочий день? Из лекций сту
дентам, из встреч с аспиран
тами и соискателями, из де
сятков других дел. Немало, к 
примеру, забот издательских. 
Надо связаться с учебно-ме
тодической комиссией, кото
рая ждет от его коллектива 
две рукописи, отредактиро
вать сборник . научных трудов 
кафедры, сделать последние 
исправления в своем учебно- 
методическом пособии, отве
тить на письма из других ин
ститутов и научных учрежде
ний страны, с которыми ка

федра поддерживает деловые 
и творческие контакты.

Депутатская работа для не
го одна из главных. Ей он от
дает немало сил и времени. 
Депутатский совет, который 
он возглавляет, решает самые 
разные вопросы: благоустрой
ство Студенческого городка, 
работа опорного пункта, при
нятие мер по письмам трудя
щихся, выполнение наказов 
избирателей, а сейчас это и 
подготовка материалов комис
сии по вопросу о соблюдении 
социалистической законности 
для сессии Красноярского го
родского Совета. Дни, пол
ные забот, приносящих ра
дость, удовлетворение.

НА СНИМКЕ: депутат Ок
тябрьского районного Совета 
Ю рий Владимирович Видин.

Фото студента Н. Белика.
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Газета избрала для дискус
сии животрепещущий вопрос. 
Выступившие в «Политехнике» 
преподаватели М. Ф. Плотни
ков, В. Е. Редькин, И. И. Сте
паненко, Г. С. Белоусова, сту
денты Н. Кирса и В. Забуга 
высказали ряд ценных замеча
ний и рекомендаций. Их хоро
шо дополняет статья замести
теля секретаря '  комитета 
ВЛКСМ В. Шемелева «Актив
ность —  каждому». Своеоб
разный итог дискуссии подво
дит приказ ректора института 
В. Н. Борисова «О совершен
ствовании обучения и органи
зации общественно-политиче
ской деятельности студентов». 
Создан совет по обществен
но-политической практике под: 
председательством проректо
ра по учебной работе А. И. 
Корчагина, на него возложе
но общее руководство и ко
ординация ОПП, которой при
званы заниматься кафедры 
общественных наук, выпуска
ющие кафедры, ФОП и ко
митет ВЛКСМ. Приказом окон
чательно кладется конец рас
суждениям о том, что ОПП 
должны проходить только ак
тивисты, что ее можно свести 
к спорту, художественной са
модеятельности или ФОПу.

ОПП обязательна для каж

дого студента, для каждой 
группы и является не кампа
нией, а продолжается с 1-го 
по 5-й курс. Складывается она 
из трех разделов: теоретиче
ской подготовки, получения 
навыков пропагандистской и

дентам навыки проведения 
политической информации и 
агитации. Каждый студент дол
жен будет выступить с полит
информацией и докладом на 
политическую тему.

На 2-м курсе кафедра фи-

тика должна быть ближе к ха
рактеру будущей деятельно
сти инженера. Поэтому осо
бая ответственность ложится 
на выпускающие кафедры: 
научного коммунизма и спе
циальные кафедры, на кото-

Вместе к общей цели
подводим итоги ДИСКУССИИ о том, КАК ЛУЧШЕ 

ОРГАНИЗОВАТЬ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКУЮ ПРАКТИКУ 

(«Политехник» № №  11, 14, 15, 16 и 19).

массово-политической работы 
и организационно - массовой 
работы студентов во внеучеб- 
ное время. Первые два раз
дела возлагаются на кафедры 
общественных наук, третий —  
на общественные организа
ции. Поэтому с нового учеб
ного года в учебные планы 
всех курсов вводятся «Осно
вы организаторской и обще
ственно-политической работы 
в коллективе», который со
стоит из ряда разделов.

На 1-м курсе преподавате
ли истории КПСС прочтут лек
ции «Основы ораторского ис
кусства» и через семинарские 
занятия будут прививать сту

лософии будет обучать ве
дению научной пропаганды. 
Студенты узнают о роли лек
ции, о том, как ее подгото
вить, какой должна быть лич
ность пропагандиста. Каждый 
студент должен будет подго
товить реферат и выступить с 
ним как с лекцией.

На 3-м курсе кафедра по
литэкономии через специаль
ные лекции и занятия ознако
мит с системой экономиче
ского образования трудящих
ся в СССР и пропагандой эко
номических знаний среди спе
циалистов.

Чем старше курс, тем об
щественно-политическая прак

рые приказом возложена под
готовка и проведение обще
ственно-политической практи
ки в период производствен
ной практики.

В целях улучшения теоре
тической подготовки препода
ватели кафедры научного 
коммунизма прочитают спец
курс —  «Управление произ
водственным коллективом», а 
затем определят конкретное 
задание каждому студенту, 
проведут соответствующий 
инструктаж и проконтролиру
ют выполнение задания, учи
тывая оценку коллектива, где 
проводилась ОПП.

Большая организаторская 
работа на всех курсах ложит
ся на комсомольский актив. 
Желательно, чтобы каждый 
студент получил навыки про
ведения собраний, отдельных

мероприятий, участия в печа
ти. Неплохо, если бы комсорг 
и староста, руководители раз
личных комиссий менялись 
каждый год. Очень желатель
но направлять студентов с 
лекциями, докладами, на ра
боту пропагандистами и для 
проведения отдельных меро
приятий в производственные 
коллективы, где бы студент 
ощутимее представлял свои 
обязанности и характер дея
тельности в будущем.

Одно ясно, что люди орга
низаторами производства и 
коллектива также как орато
рами не рождаются, а стано
вятся. И становятся, в первую 
очередь, в процессе своей 
активной деятельности. По
этому самая главная задача 
комсомола и коллективов ка
федр —  развивать активность 
молодежи. А мое обращение 
к студентам: дерзайте, смело 
и активно учитесь искусству 
работы с людьми, как вы учи
тесь решать технические и на
учные задачи!

Так представляются мне на
ши общие цели и пути их осу
ществления.

В. САФРОНОВ,
профессор, зав. кафедрой
истории КПСС.
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С т у д е н т ы -

ПРТМЛЕТКЕ
Т г I

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ДЕВИЗ: 
ОТЛИЧНОЕ 
КАЧЕСТВО

в прошлом году объеди
ненный ССО нашего институ
та хорошо потрудился. М но
гие отряды вернулись со зна
менами, вымпелами, почет
ными грамотами. Наша «Энер
гия» заняла первое место а 
краевом социалистическом со
ревновании.

А что принесет в третьем 
трудовом год нынешний, чем 
он будет отличаться от пре
дыдущих и как завершился 
подготовительный период? С 
этими вопросами редакция 
обратилась к командиру объ
единенного вузовского отряда 
Н и к о л а ю  Александровичу 
ЮШКОВУ. Вот что он ответил;

—  Нынешний третий трудо
вой семестр будет проходить 
в год замечательного юбилея 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не, в завершающем году 9-й 
пятилетки, в период, когда 
развертывается соревнование 
в честь XXV съезда КПСС. 
Это накладывает на стройот
ряды особую ответственность, 
должно вызывать у них стрем
ление трудиться только с от
личным качеством.

Все наши ОСО зачислили в 
свои отряды красноярцев —  
Героев Советского Союза, по
гибших на войне. Таков от
клик наших студентов на при
зыв московских молодых ра
бочих трудиться «За себя и 
за того парня».

Если говорить об организа
ционной стороне, то за наши
ми отрядами нынче закрепи
ли Канскую зону. Здесь бу
дет работать большинство 
бойцов-политехников. У «Энер
гии» дислокация прежняя: 
Красноярск, Абакан, Мину
синск и Канск. Впервые наши 
студенты едут в Хатангу и в 
молодой город Лесосибирск, 
здесь будут работать студен
ты строительного факультета. 
Договорную кампанию мы за
вершили одними из первых в 
крае.

На факультетах лучше все
го прошло комплектование от
рядов у электротехников, 
строителей и радиотехников.

Численность нашего отряда 
нынче возросла на 50 студен
тов и составляет 1460. По пла
ну мы должны освоить 4 мил
лиона рублей капиталовложе
ний. Бойцов ждет напряжен
ная работа. И мы надеемся, 
что, верные замечательным 
традициям, политехники из 
всех трудных ситуаций будут 
выходить с честью.

П а тр и о тич е ски й  п о ч и н  «За себя и за т о го  Парня» первы м  
из с т у д е н ч е с к и х  стр о й о тр яд о в  края по дхва ти л и  б ойцы  на ш е
го  об ъ е д и н е н н о го  отряда «Э нергия» . На торж е стве н н о м  соб
ра ни и  к а ж д ы й  л и н е й н ы й  отряд  зачисл ил  почетны м  бойцом 
од но го  из кр а сн о я р ц е в  —  героев  С оветского  Союза. Сред
ства , о тч и сл е н н ы е  бойцам и в сч е т  и х  за р п л а ты , б уд ут  н а 
пр авлен ы  в ф онд М ира . И н и ц иа ти ва  бойцов «Э нергии» была 
поддерж ана д р у ги м и  стро й о тр яд а м и  на ш е го  и д р у ги х  и н с т и 
ту то в  кра я.

Н А  СНИМ КЕ: в пр ези ди ум е т о р ж е ств е н н о го  соб ран ия , по 
с в я щ е н н о го  за ч исл е н и ю  в отря ды  Героев С оветского  С ою за ,—  
ветераны  и н с т и т у та , студ е н ты .

Фото студента А. Ш ерем етьева.

Многие результаты третьего трудового семе
стра зависят от подготовки отряда к труду и 
общественно-политической практике. Что же с 
этой точки зрения представляет на данном эта
пе наш ССО?

Кампания по привлечению в отряд проводи
лась широко, с большим размахом. Наглядной 
агитации было очень много. Мы исходили из 
всем известного принципа «Лучше один раз 
увидеть, чем семь раз услышать». Результаты 
налицо. Мы смогли из записавшихся студентов 
отобрать лучших, принимая во внимание их 
успеваемость и общественную активность.

Все ребята прошли медосмотр, сдали экзамен 
по технике безопасности. Это два важнейших 
мероприятия, к которым мы отнеслись со всей 
серьезностью и вниманием. Штаб отряда, учи
тывая то, что специфика работы многим сту
дентам незнакома, организовал лекции квали
фицированных специалистов.

Вклад объединенного отряда «Энергия» со
ставит 1 миллион рублей. Сознание того, что 
мы не пассивно следим за успехами нашей стра
ны, поднимает дух бойцов. Не зря же лучшему

Энергетики готовятся * 
п о -деловом у
бойцу ССО «Энергия-74» Александру Мирошни
ченко на торжественном слете отрядов была 
вручена медаль «За освоение целинных и за
лежных земель». Бойцы «Энергии» проложили 
уже не одну сотню километров ЛЭП.

Работа отряда не может быть результатив
ной, если вовремя не проконтролировать под
готовку организаций к приему студентов. Наши 
командиры съездили на места дислокации, про
верили наличие материалов, подготовку жилых 
помещений —  и кое-что постарались улучшить.

Главное для нас сейчас не сбавлять темпа, 
всем хорошо закончить сессию. И тогда на тор
жественной линейке можно будет с честью до
ложить: «Студенческий строительный отряд
«Энергия-75» к выезду готов!». ю . ЗУЕВ, 

комиссар Канского линейного отряда 
«Энергия».

ПЕРЕДИ-ДОРОГИ
Мы, 30 девушек машино

строительного факультета, ре
шили в июле-августе порабо
тать проводниками вагонов 

дальнего следования.

На первый взгляд, нет ни
чего трудного в работе про

водников. Разве сложно встре
тить пассажиров у входа в 
вагон, разместить их, напоить 

дважды в день чаем? Мы то
же так думали, пока не попа
ли на занятия по технике 
безопасности. Есть и у про

водников та черновая работа, 
которую пассажиры не долж

ны замечать, если мы хотим, 
чтобы они меньше чувство

вали, что они в дороге, а не 
у себя дома. Забота о чи
стоте и свежем воздухе в ва

гоне еще не все.

Современные вагоны име

ют сложное электрооборудо

вание, нам надо знать его. Об 
этом мы и слушали лекции, 
которые нам читали препода
ватели железнодорожного тех

никума и работники железной 

дороги.

Сейчас мы участвуем в со
ревновании отрядов на фа
культете. Стараемся подойти 
с хорошей успеваемостью к 

сессии, проводим субботники, 
выпускаем стенгазеты. Наши 

девушки Т. Гринчук, Т. Васля- 
ева, Г. Баранцева и Е. Ш пыр- 

нова готовят беседы по ра
дио —  «Ленинские места Кра

сноярска и края», «Их имена
ми названы красноярские ули

цы», «Красноярцы —  герои 
Великой Отечественной вой
ны», «Заповедник «Столбы», 

о городах Москве и Новоси
бирске.

Впереди у нас интересные 

встречи —  и дороги, доро.ги... 
Сотни километров под стук 
колес, ведь наша страна та

кая огромная.

Л. ЛУКИНА, 
студентка 1-го курса МСФ, 

слушательница отделения 
журналистики ФОПа.

БЬЕМ ТРЕВОГУ!

В Р Е М Я  СПРОСИТ
В ходе подготовки матери

алов о строительных отрядах 
редакция выявила многие су
щественные недостатки; не 
подводятся итоги социалисти
ческого соревнования между 
стройотрядами факультетов, 
нет даже положения о нем и 
социалистических обязательств, 
хотя подготовительный пери
од уже закончен. Командиры 
жалуются на плохую органи
зацию медосмотра, из-за чего 
студенты теряли много вре
мени. Некоторые отряды 
укомплектованы наполовину. 
К примеру,^ в «Гренаде» 
(АДФ) пока только 20 бойцов 
из-за того, что на факультете 
все еще не договорились,
можно ли считать работу в
отряде практикой для третье
курсников. Сотням студентов 
еще не сделаны прививки, 
хотя последний возможный 
для этого срок —  31 мая и 
медики не одну неделю ра
ботают в институте.

Это только малая часть не
достатков, которые необхо
димо устранить в ближайшее 
время, так как у бойцов 
стройотрядов начинается сес
сия, а за ней сразу —  третий 
трудовой семестр.

1 ИЮ НЯ-МЕЖДУНАРОДНЫЙ  
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ.

Малыш нарисовал
в тетрадке дом,

у дома речка и цветы
кругом.

И ты и я.
Все сделать мы должны.
Чтоб этот маленький

не знал войны!
Когда мы говорим о детях, 

наши лица светлеют, дети —  
наша надежда, наше буду
щее.

Мы живем в стране счаст
ливой и богатой, но есть стра
ны, где дети голодают, поги
бают при бомбежках и об
стрелах. Горько было слы
шать недавно о гибели ливан
ских детей, подорвавшихся на 
мине, которую оставили на

Пусть в с е ц а  будет солнце!

детской площадке израиль

ские солдаты.
Никто не вырастает без

слез. И всегда у них уважи
тельные причины. Хотя если 
плачут дети, мы не може.м 
пройти мимо. Никто, кроме

нас, взрослых, отцов и мате
рей, не защитит детей.

В нашей стране главной за
дачей является забота о де
тях. Для них ежегодно стро
ится большое количество дет
ских садов, яслей, школ. Там 
о них заботятся воспитатели и 
учителя.

Страна детства! То, что та
кая существует, несомненно. 
V нее свои права и законы. 
Жители этой 'страны обладают 
особым складом ума, своей 
психологией. В. Г. Белинский 
говорил; «Чтобы говорить с 
детьми, надо знать их, надо 

самому стать взрослым ре

бенком». Умение найти ключ 
к ребенку приходит не сразу. 
Дети —  интересный малень
кий народ, не уступающий 
взрослым в талантливости и 
любознательности.

Воспитание детей —  наша 
общая забота, мы в ответе за 
то, какими они вырастут, ка
кими войдут в жизнь. Мы ра
стим нашу смену, готовим бу
дущее. Поэтому мы должны 
объединить все силы, чтобы 
воспитать новое поколение 
борцов и созидателей.

Л. ДЕНИСОВА, 
Боспитательница детского 
сада.

В ССО наша 
п р а к т и к а

Нынче нашим штабом было 
выработано «Положение о 
стройотряде на СФ», и вся 
работа проводилась строго в 
соответствии с ним. Отряды 
соревнуются между собой, 
что служит добрым стимулом 
в учебе и общественной ра
боте, выпускают стенгазеты, 
проводят собрания, суббот
ники, экскурсии и турпоходы. 
Штаб всегда хорошо инфор
мирован об успеваемости и 
делах отрядов.

Помня опыт прошлого го
да, нынче особенно тщатель
но проходил ттодбор коман
диров и комиссаров. Многие 
из них —  члены Коммунисти
ческой партии, почти все или 
служили в Советской Армии 
или работали на производст
ве, а у Владислава Кочергина, 
Юрия Донченко, Владимира 
Сунайкина за плечами и то и 
другое. Наш командир «Чай
ки» Надежда Вакар за работу 
в стройотряде в прошлом го 
ду была награждена медалью.

Летом мы будем строить 
школы, больничный комплекс, 
жилые дома и даже цех экс
периментальных кранов на 
«Сибтяжмаше». По плану дол
жны освоить 677 тысяч руб
лей капиталовложений.

Для нас работа в стройот
ряде как учебная практика и 
надо хорошо использовать 
возможности для того, чтобы 
научиться по-настоящему ра
ботать, понимать производ
ство.

Е. МАЛЬЦЕВ, 
член бюро ВЛКСМ СФ, 
командир ССО «Алмаз».

ВНОСИТСЯ ПРЕДЛОЖ ЕНИЕ

СДЕЛАЕМ 
С А М И

Телевидение по п р а в у  с ч и 
тается совр ем енн ейш им  сред
ством  м ассовой инф ор м ации , 
средством , сое динивш и м  в се
бе все д о сти ж е н и я  человека в 
т е х н и к е  передачи инф ор м ации . 
И ж а л ь , что  у  нас в и н с т и т у 
те телевидение используе тся  
л и ш ь  для о б ъ я влен ий-за ставо к.

А нельзя ли в пе реры вах  
м еж ду л е кциям и  в кл ю ч а ть  
п р о гр а м м у ц е н тр а л ьн о го  теле
видения, за 15 м и н ут  м ож но 
п о сл уш а ть  н о вости , что-то 
уви де ть . Это полезно и в по 
знавательном  о тн о ш е н и и  и 
спо собствовало бы о тд ы х у . В 
дальнейш ем  ж е , видим о, дол
ж ен  б ы ть  в и н с т и т у те  свой те 
лецентр , тр а н с л и р у ю щ и й  пере
дачи хо тя  бы по о б щ е ж ити я м . 
Тогда и ком и те т ком сом ола 
см ог бы л уч ш е  и н ф о р м ир о 
вать о лучш ем , что  делается 
в гр у п п а х , на ф а кул ьте та х .

Программа* для студ е н то в  —  
это  бы ло бы здорово! К о н сул ь 
та ц и и , беседы на п о л и ти ч е 
ски е  тем ы , по вопросам  к у л ь 
т у р ы  и и скусств а , ко н ц е р ты .

Б ольш ой вклад в р а звити е  
и н с т и т у т с к о го  телевидения мо
гу т  вне сти  студе н ты  РТФ , им 
это наиболее знаком о, но и 
д р у ги е  ф а кул ьте ты  то ж е  в со
сто я н и и  сделать немало.

Г. БАЗАНОВ, 
студ е н т  3 -го  ку р с а  МФ, 
сл уш а те л ь  отделения 
ж у р н а л и с ти к и  ФО.Па.

СЕ М ИНАР ЧЛ ЕН О В  
Т О В А Р И Щ Е С КИ Х  

СУДОВ
Нынче на факультетах и в 

подразделениях института ор
ганизованы товарищеские суды. 
На днях состоялся очередной 
семинар членов этих судов, на 
котором выступил судья Ок
тябрьского районного суда 
Н. А. Сержантов.

Товарищеским судам реко
мендовано в ближайшее время 
заслушать некоторых прогуль
щиков —  нарушителей учебной 
и трудовой дисциплины и вы
нести им общественное пори
цание.

А. ПУСЕП, 
секретарь товарищеского 
суда.
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